



Nota conceptual del taller sobre la revisión voluntaria de la UE

22 de noviembre de 2022

13:00h — 15:00h CET

Contexto

La Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) guían el trabajo de la Unión Europea tanto internamente como en sus asociaciones internacionales. Está consagrado en el Consenso sobre Desarrollo, en nuestro reciente instrumento financiero Global Europe y nuestra programación, y en varias iniciativas políticas punteras de la UE, en particular la puesta en marcha de las iniciativas Global Gateway y Team Europe.

Como parte de su compromiso para acelerar y cumplir con la Agenda 2030, la Comisión ha anunciado en su [programa de trabajo para 2023](#) que presentará el próximo año su primera revisión voluntaria en el marco del Foro Político de Alto Nivel de las Naciones Unidas (HLPF, por sus siglas en inglés).

La Revisión Voluntaria de la UE (EUVR, por sus siglas en inglés), brindará la oportunidad de reafirmar el compromiso de la UE con la Agenda 2030, aumentar la visibilidad y la coherencia del trabajo realizado sobre la aplicación de los ODS y apoyar la importancia de esta agenda global compartida a nivel mundial, en un momento en que el multilateralismo está bajo presión.

La EUVR reflejará el compromiso de la Comisión de aplicar los ODS a nivel de la UE a través de sus ambiciones principales y su enfoque global de «todo el gobierno», a fin de garantizar una ejecución más coherente de los ODS tanto a nivel interno como externo. Recopilará los compromisos y medidas más importantes y resumirá los progresos realizados en las iniciativas clave de aplicación de la Agenda 2030, teniendo en cuenta las tendencias e indicadores. Pondrá de manifiesto cómo trabajamos de manera conjunta con los Estados miembros como Equipo Europa, en concreto en la acción exterior en el contexto del Global Gateway, que será un vehículo principal para apoyar los ODS a nivel mundial. Además de presentar las principales acciones de la UE, tiene por objeto incluir ejemplos de cómo los Estados miembros apoyan la ejecución de los ODS a nivel interno y externo.

La EUVR será global, abordando acciones internas y externas de la UE que ayuden a aplicar los ODS en el interior y el exterior de la UE, al tiempo que abordará la coherencia de políticas. Integrará las principales conclusiones de los informes anuales de seguimiento de Eurostat sobre los ODS. En aras de la exhaustividad y la coherencia, la EUVR integrará en su dimensión exterior:

- el informe de síntesis conjunto sobre la aplicación del Consenso Europeo sobre Desarrollo en la acción exterior de la UE y de los Estados miembros en apoyo de la aplicación de la Agenda 2030;
- la presentación periódica de informes sobre las medidas adoptadas por la UE y los Estados miembros sobre la coherencia de las políticas para el desarrollo.

Los miembros del Foro de Políticas sobre Desarrollo (PFD) participan activamente en la aplicación y la consecución de los ODS, como actores por derecho propio y, en muchos casos, en asociación con la UE. En la reunión del 8 de junio de 2022 sobre la aplicación de los ODS se celebró un primer intercambio con los miembros del PFD sobre las ideas preliminares para el lanzamiento de la EUVR. El 21 de octubre de 2022, la Comisión lanzó una convocatoria para recoger evidencias en “Have Your Say” (ver enlace más abajo), en la que invitó a las partes interesadas a proporcionar información sobre la iniciativa EUVR y sus opiniones sobre la aplicación de los ODS, que proporciona un canal útil para que los miembros de la PFD contribuyan. El Comité Económico y Social Europeo, en estrecha cooperación con la Comisión, ha emprendido un proceso para reunir las opiniones de las partes interesadas sobre este asunto, y varios miembros del PFD ya están activos en dicho proceso. Sobre la base de este espíritu de compromiso y consulta, los representantes de la Dirección General de Asociaciones Internacionales de la Comisión Europea están organizando un taller sobre los aspectos externos de la aplicación de los ODS y la preparación de la

parte externa de la EUVR en el marco del PFD.

Objetivo

La reunión tiene dos objetivos clave:

1. Comunicar los trabajos preparatorios para la revisión voluntaria de la UE sobre los ODS en 2023, centrándose en su parte exterior.
2. Consultar a los miembros del PFD, brindando la oportunidad de debatir sobre los aspectos externos de la implementación de los ODS y la preparación de la EUVR.

En consonancia con la convocatoria para reunir evidencias sobre la EUVR publicada en la plataforma [Have Your Say](#), el taller tiene por objeto permitir a los miembros del PFD compartir de manera interactiva sus comentarios sobre: i) la iniciativa de preparar una EUVR; II) la forma en que la UE está aplicando externamente los ODS, incluidos los logros, los desafíos y las oportunidades, distinguiendo, cuando proceda, los mensajes generales de los puntos de vista sobre los ODS individuales; y iii) buenas prácticas de su propia experiencia en la aplicación de los ODS a todos los niveles.

Metodología y borrador de agenda

El evento será un taller en línea moderado para miembros del PFD y representantes específicos de la sociedad civil. Contará con traducción simultánea en inglés, francés y español. El taller comenzará con una presentación a cargo de un representante de las Naciones Unidas sobre la importancia de las revisiones voluntarias nacionales para la aplicación de la Agenda 2030. Un representante de INTPA compartirá las actualizaciones sobre el proceso preparatorio para la EUVR, que irá seguida de una sesión de preguntas y respuestas.

Borrador de la agenda:

13:00-13:05: Bienvenida y presentaciones

13:05-13:20: Palabras de apertura: Aplicación de la Agenda 2030 a través de revisiones nacionales voluntarias

13:20-13:40: Planes para la revisión voluntaria de la UE sobre los ODS en 2023

13:40-14:45: Preguntas y respuestas

14.45-15:00: Próximos pasos y cierre